
2024년도 제1차 등록금심의위원회 회의록

□ 일    시: 2024. 1. 3.(수) 14:00 ~ 15:00

□ 장    소: 대학본부 307호 (회의실)

□ 참    석: 위원 7명 중 7명 참석

  ○ 참석위원

    - 학교대표(3명): 위원장 OOO, 위원 OOO, 위원 OOO

    - 학생대표(3명): 위원 OOO, 위원 OOO, 위원 OOO

    - 외부위원(1명): 위원 OOO

□ 간    사: 1명 재정예산팀장

□ 배    석: 1명 (서기: 담당직원)

□ 심의안건: 2024학년도 등록금 책정

□ 회의결과 

   - 학부 등록금 동결, 대학원 입학금과 등록금 동결,

     학부등록금 세입 대비 장학금 비율 19.1%,

   - 외국인 유학생(정원외 외국인) 등록금 동결

   - 학사학위취득유예 등록금 10만원으로 인하

   - 신설학과 등록금: 원안대로 책정



□ 회의내용

1. 개회선언

  - 총 위원 7명 중 7명이 참석하여 성원이 되었기에 개회를 선언함.

2. 회의자료 설명

  - 위원장: 2024학년도 등록금 책정과 관련하여 회의자료를 설명함.

3. 2024학년도 등록금 책정

  - 위원장: 학생위원에게 요구사항을 물어봄.

  - 학생대표(OOO): 학부 등록금 0.5% 인하, 학부등록금 세입대비 장학금 비율 

19.5%, 학생복지요구안 6.5억 편성 요구

  - 학교대표(OOO): 이룸도서관 건설 등 내년 공공요금 25억원 추가 부담 등으

로 등록금을 인상해야 함을 설명함.

  - 학교대표(OOO): 학교의 이미지를 등록금이 싼 곳이 아니라, 좋은 교육을 받

는 대학의 이미지 구축에 노력해야 한다고 생각하고 중앙일보평가 종합평가는 

21위이지만 장학금 지급율은 9위로 타대학대비 높은 수준임을 설명함.

  - 학교대표(OOO): 장학금 지급율 동결을 요구함.

  - 학생대표(OOO): 우리대학 등록금이 국립대학 대비 높은 편이라 등록금 인하

를 요구함.

  - 학교대표(OOO): 교육부에서 예산 편성이 국립대학과 국립대학법인이 다름을 

설명함.

  - 위원장: 장학금 지급율 합의하는 것보다 대학이 더 많이 지급하고 있음을 설

명함. 학생복지요구안에 대해서 금액을 기준으로 하지 말고 요청하는 내용이 

필요하다고 판단되면 수용하는 방향으로 설명함. 다른 안건들은 원안대로 가

고, 등록금, 장학금만 결정하자고 제안하며 등록금 동결, 학부장학금은 0.1% 

인상 제안

  - 학교대표(OOO): 학부장학금 동결하고 학사학위취득유예 등록금을 15만원에

서 10만원으로 인하 제안

  - 위원장: 좋은 의견이며 학생들의 의견을 물어봄



  - 학생대표(OOO): 학사학위취득유예 등록금 인하보다는 학부장학금 지급률 인

상이 학생들에게 도움이 될 것 같다라고 말함.

  - 위원장: 학생들 체감상 학사학위취득유예 등록금이 더 큼을 설명함.

  - 학교대표(OOO): 0.1%라고 하면 한학기에 2,500원정도 1년이면 5,000원정

도 혜택이 되고, 학사학위취득유예금은 5만원은 더 큰 혜택임을 설명함.

  - 학생대표(OOO): 학사학위취득유예 학생의 숫자를 요청함.

  - 서기: 3년평균 1년에 약250명 정도임을 설명함

  - 학교대표(OOO): 코로나때 교내장학금을 24.8%를 지급했음. 2020년에 

18.2%이지만 실제로는 24.8% 지급했음을 설명함.

  - 위원장: 학생위원들에게 동의를 물어봄

  - 학생대표(OOO): 동의함

  - 학교대표(OOO): 학교는 학생들에게 최대한 해주려고 노력하고 있음을 설명함

4. 폐회선언(위원장)

확인자 소속: 기획예산처 재정예산팀 직위: 팀장 성명: 김은선

작성자 소속: 기획예산처 재정예산팀 성명: 김정기


